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Monsieur le Président,

Beaucoup d'entre nous ont déjà évoqué la crise lors de précédentes interventions. Elle impacte la vie de 

nos concitoyens, surtout quand la perte d'un emploi vient à se produire.

En  situation  de  crise,  l'intervention  publique  est  encore  plus  justifiée.  Et  en  ce  qui  concerne  le 

développement  économique,  l'intervention  du  niveau  régionale  est  encore  plus  pertinente.  Nous 

pouvons d'ailleurs espérer que la compétence des régions soit élargie, leur permettant par exemple, 

d'être reconnues comme étant les « pivots de l’animation économique, de prendre des participations 

dans les entreprises stratégiques pour le développement local et la compétitivité de la France ». (Fin de 

citation).

Nous pouvons nous féliciter des évolutions de nos politiques économiques et d'appui à l'innovation,  

notamment quand elles prévoient le développement de démarches partenariales, souvent territorialisées,  

plutôt  que  de  s'appuyer  sur  des  subventions,  quand  elles  visent  à  rationaliser  les  outils  existant  

notamment en appui direct aux entreprises ou aux porteurs de projets d'entreprise, ou dans le cadre de 

l'internationalisation de l'action commerciale. Nous apprécions également l'engagement de la Région à  

soutenir l'innovation, grâce à l'action de Bretagne Développement Innovation, qui permet d'aller plus  

loin dans la structuration des filières stratégiques au niveau régional, et au sein desquelles l'innovation 

est forte. La création de la société d'accélération de transfert de technologies, de la SATT Ouest Valo 

devrait  apporter un plus, en s'insérant dans le système régional d'innovation, ce qui impliquera une 

actualisation du schéma régional d'innovation.

La SATT est un exemple du résultat du travail  collectif  des acteurs bretons pour faire reconnaître  

l'intelligence présente en Bretagne au travers des investissements d'avenir. Travail collectif  qui a payé 

comme pour les pôles de compétitivité, en leur temps, pôles que nous allons évaluer durant cette année. 

Nous  attendons  avec  impatience  les  résultats  de  cette  évaluation,  en  terme  d'emplois,  en  terme 

d'impacts  territoriaux,  et  également  de  types  d'entreprises  qui  ont  été  aidés.  Nous  regarderons  en 



particulier comment les PME ont pu tirer leur épingle du jeu au sein de ces pôles. Plus largement et 

pour aller vite, nous pensons que notre action doit d'ailleurs être renforcée (on en sent déjà la volonté  

dans ce budget) - notre action doit être renforcée auprès des PME, de façon à leur permettre de naître,  

grandir, d'innover, d'avoir accès à l'international, d'être transmises, d'être mieux coordonnées entre elles.  

Nous le pensons d'autant plus que dans le cadre des transitions écologiques que vont connaître nos  

sociétés, inévitablement, il va falloir savoir naviguer. Et sans doute que des bateaux de taille moyenne 

seront mieux armés que de grands paquebots pour développer les biens et services d'une économie 

décarbonée, économe en ressources naturelles, innovante socialement, ancrée dans ses territoires. Le 

soutien de notre  Région sera  important  pour  faire  bonne route vers  la  Bretagne doublement  éco-

pionnière que nous appelons de nos vœux.

Je vous remercie


